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马太福音解经讲道之三十六

君王的权柄与能力——管会堂者的女儿和患血漏的女人之蒙恩

读经：可 5：21-43；太 9：18-26

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：我们今天所读的经文，是记载了主耶稣如何赐福恩

待管会堂的睚鲁的女儿和一个患血漏的妇人的故事。对比我们刚刚所读的两处经文，我们看到马太在此再

一次显出他在写作上的精简。马可用了 23节经文来记述这两件事，而马太却只用了 9节经文；路加相应

的也用了 17节经文。因此，我们发现在细节上他们之间有些出入是自然的，但并不代表他们之间有矛盾。

因为圣经是神的话，绝不会自相矛盾。这是作为基督徒对于圣经必须要有的一个正确的观念。

现在我们要从马太所记载的这段经文中来学习几个方面的真理：

一、真心寻求神的必致寻见【18-19】

二、真信心是领受神恩典的管道【20-22】

三、基督的恩典不仅解决人当时的问题，更解决人以后的问题【22】

四、基督有无穷的大能【22-25】，可以使绝症得医治、死人复活

五、嗤笑基督的人与神的国无分【24-25】

一、真心寻求神的必致寻见【18-19】

9：18-19 耶稣说这话的时候，有一个管会堂的来拜祂说：“我女儿刚才死了，求你去按手在她身上，

她就必活了。”耶稣便起来跟着他去，门徒也跟了去。

“有一个管会堂的来拜祂说”根据马可记载说这人名叫睚鲁【可 5：20；路 8：41】，他是“再三地

求”，因此，基督就应允了，与他同去。因为基督曾应许过：“凡祈求的，就得着；寻找的，就寻见；叩

门的，就给他开门。”【太 7：8】祂也曾宣告说：“凡到我这里来的，我总不丢弃他。”【约 6：37】这

是天国君王耶稣基督极其伟大的应许，凡是真心来寻求祂的，诚心来求告祂的，祂必不会使他们空手而回！

弟兄姊妹们，请问你平时是如何来到基督的面前的呢？当你遇到难处和挫折的时候，是如何处理的

呢？是诚心来仰望基督呢，还是依靠自己的聪明才干和强大的朋友圈呢？要记得圣经教导我们的：“投靠

耶和华，强似依赖人。投靠耶和华，强似倚赖王子。”【诗 118：8-9】

来拜祂：管会堂的人屈膝拜基督。马太亨利牧师说：“想要从基督那里得到怜悯的人,必须向基督表达

他们的敬意。”当睚鲁诚心来祈求耶稣时，我们看到主耶稣不仅愿意照他所求的那样使他的女儿复活,而且

满足了他的愿望,到他家里去使他女儿复活。这特别显明了基督对睚鲁的体恤！因为基督就是不去睚鲁家，
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也照样可以使睚鲁的女儿复活，但现在祂愿意与睚鲁同去，就是要让睚鲁的心可以得着安慰和平安。试想

一下，如果我们自己的孩子病危，你去邀请医生到你的家里去治疗抢救，医生给你治疗的特效药让你单独

回家和医生与你同去，哪一种情况给你更多的安慰呢？所以主耶稣和睚鲁同去，这显明了基督是满有体恤

的主！

“我女儿刚才死了”马可与路加均记载睚鲁求的当时，他的女儿并没有死，后来才知道死了。那这里

为什么说“死了”呢？（1）这是按犹太人一般的说话习惯，他们说一个将死的人为死人；（2）这也是马

太精简的记载手法，将睚鲁两次（死之前和之后）的祈求并为一次来说，所以和其它两卷福音书的记载没

有矛盾。

现在有一个问题需要我们来思考：既然耶稣基督应许我们“祈求就得着，寻找就寻见，叩门就给你们

开门”，那我们要如何平衡神的应许和我们实际的祷告未蒙应允之间的关系？其实也就是我们要怎样看待

我们的祷告未蒙应允呢？对于这个问题，主要可以分两大方面来看：

1、一方面是我们人的原因造成祷告未蒙应允

（1）自身的的罪孽，导致耶和华不听我们的祷告，即使我们的祈求是正确的，祂也不给成全【诗 66：

18“我若心里注重罪孽，主必不听。”赛 59：1-2“耶和华的膀臂并非缩短，不能拯救，耳朵并非发沉，

不能听见。但你们的罪孽使你们与神隔绝。你们的罪恶使他掩面不听你们。”】；

（2）我们妄求的时候，神也不会给我们成全【雅 4：3“你们求也得不着，是因为你们妄求，要浪费

在你们的宴乐中。”】

2、另一方面是在神那方面的原因，祂不应允我们的祷告

（1）不合神的旨意，祂不会给成全；

（2）时候没有到，祂也不成全。

所以，当我们面对自己的祷告未蒙应允的时候，千万不可发怨言埋怨神，而是应当首先反省自己，是

否有罪或者是妄求；然后，我们也要寻求明白神的旨意，看自己所祈求的是否合乎神的旨意，并忍耐等候

神的时间来到。

二、真信心是领受神恩典的管道【20-22】

9：20-22 有一个女人，患了十二年的血漏，来到耶稣背后，摸祂的衣裳繸子，因为她心里说：“我

只摸祂的衣裳，就必痊愈。”耶稣转过来看见她，就说：“女儿，放心！你的信救了你。”从那时候，女

人就痊愈了。

“有一个女人，患了十二年的血漏”她是在绝境之中，花尽了她一切所有的，病还是不见好，反倒更

重【可 5：26】。血漏是一种消耗性疾病,使人的身体越来越虚弱。按照犹太人的礼仪律法,患血漏的女人是
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不洁的,不可进入耶和华的院宇【利 15:25-30】，但这并没有拦阻她来到基督面前。

而且她现在却对基督有信心，“因为她心里说：‘我只摸祂的衣裳，就必痊愈。’”【21】基督的宣

告证实了这一点：“你的信救了你了”【22】。当然，这并不是说信心本身能救人，真正能救人的是救主，

而信心是领受恩典的管道。

正如使徒保罗在以弗所书 2：8-9 所说的：“你们得救是本乎恩，也因着信。这并不是出于自己，乃

是神所赐的；也不是出于行为，免得有人自夸。”

三、基督的恩典不仅解决人当时的问题，更解决人以后的问题【22】

马可特别记载了主耶稣当时问：“谁摸我的衣裳？”【可 5：30】女人当时凭信已经得着医治，为何

基督要问是谁？难道主耶稣还不知道是谁摸了祂的衣裳？这是要让这个女人在众人面前承认自己所蒙的

恩，并在以后可以正常地生活。要知道按着旧约的礼仪律法，她患血漏原本是属于不洁净的，是要与人隔

绝的；但是，现在基督让众人都知道她已经得着洁净，就可以正常与人交往，可以过正常的生活了。这是

显明基督对她的施恩何等周全和全备。

弟兄姊妹们，今天同样如此，耶稣基督的恩典不仅救我们脱离死亡，也脱离罪恶，使我们蒙恩后可以

过圣洁的生活。可以过正常的基督徒的生活，可以借着我们圣洁的生活来见证荣耀神的圣名。

所以，这也就意味着我们这些蒙耶稣基督拯救的人，必须在实际的生活中活出圣洁！活出耶稣基督的

形像和样式，这是我们今天在地上重要的使命：“我们原是祂的工作，在基督耶稣里造成的，为要叫我们

行善，就是神所预备叫我们行的。”【弗 2：10】“惟有你们是被拣选的族类，是有君尊的祭司，是圣洁

的国度，是属神的子民，要叫你们宣扬那召你们出黑暗、入奇妙光明者的美德。”【彼前 2：9】

四、基督有无穷的大能【22-25】，可以使绝症得医治、死人复活

9：22-25 耶稣转过来看见她，就说：“女儿，放心！你的信救了你。”从那时候，女人就痊愈了。

耶稣到了管会堂的家里，看见有吹手，又有许多人乱嚷，就说：“退去吧！这闺女不是死了，是睡着了。”

他们就嗤笑他。众人既被撵出，耶稣就进去，拉着闺女的手，闺女便起来了。

我们从这一段经文明确看到耶稣基督的大能，祂可以使患十二年血漏的妇人立刻得了洁净；祂甚至可

以使已经死了的人复活！在人看来，十二年的血漏，医生治不了；死人也是不可能复活的；但在基督却没

有难成的事！

弟兄姊妹们，这使我们大得安慰！因为我们的救主耶稣基督有着无穷生命之大能，任何在人看来是不

可能的事，在祂都没有难成的事。所以，我们有怎样的困难和难处，都应当来到基督的面前，来向祂仰望

和交托，请求祂的眷顾施恩和保守，使我们可以脱离凶恶，可以得蒙保守，可以大享平安。
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五、嗤笑基督的人与神的国无分【23-25】

9：23-25 耶稣到了管会堂的家里，看见有吹手，又有许多人乱嚷，就说：“退去吧！这闺女不是死

了，是睡着了。”他们就嗤笑祂。众人既被撵出，耶稣就进去，拉着闺女的手，闺女便起来了。

看见有吹手,又有许多人乱嚷:邻近的人都来安慰那女孩的父母，来为葬礼做一些预备工作,并要参加葬

礼。吹手在他们当中用哀婉的曲调增加忧愁的气氛,使在场的人更加悲伤，就如我们中国人在丧礼上也有这

样的“吹手”。

退去吧 这是基督要腾出一些地方来，也是要使环境能够安静下来，使人更加注意祂所做的大工，所

施行的大能。

这闺女不是死了,是睡着了 那个女孩确实死了,但对基督来说她并没有死,因为基督心里知道自己将要

做什么、能够做什么,基督已经决定使她的死只不过像是睡着了一样。死亡并不是指灵魂睡着了（像安息日

会所主张的那样）,灵魂的活动不会停止。死亡是指身体睡着了,躺在坟墓里。

众人既被撵出,耶稣就进去 马可特别告诉我们，是那些嗤笑的人被撵出去了【可 5：40】。在此让我

们看见，嗤笑基督的人不适合为基督奇妙的话语作见证。基督将那些不相信祂话语的人撵出去，不让他们

看祂所行的神迹，因为藐视基督的人是与神的国无分的！这对每一个人都是非常严肃的警戒！提醒我们省

思自己对待基督和父神的态度。

拉着闺女的手 基督触摸了死人。利未人中的祭司任由死人处于不洁的状态之中,因为他们没有能力挽

救死者。但基督有使死人复活的大能,不怕触摸死人。旧约的那些祭司，都是预表、指向耶稣基督这位永远

完全、完美的大祭司，只有祂才是我们完美和完全的救主！

各位亲爱的弟兄姊妹，但愿我们从这一段经文的学习中能够更清晰地认识我们的救主耶稣基督，知道

祂是何等有恩典和怜悯的救主；也是满有大能的救主；是我们随时的依靠和帮助；也愿我们都有正确的态

度来敬重和尊荣我们的救主耶稣基督，并在实际的生活中来见证荣耀祂。阿们！

思考问题：

1、管会堂的睚鲁再三地求耶稣，结果耶稣就和他同去了，这给我们看到怎样的宝贵真理？给你有怎

样的教导？

2、我们要怎样看待我们平日里的祷告未蒙应允呢？

3、在我们得救恩和神恩典的事上，信心起到怎样的作用？

4、基督为什么要患血漏得洁净的妇人显明出来？显明怎样宝贵的真理？从中给我们的教导是什么？

5、基督为什么要赶出那些嗤笑祂的人？其中给我们怎样的警戒？


